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FS3 - Pädagogik Noah Schlegel  

FS3 - Psychologie  

FS3 - Sport  

FS4 Can Yaylali, Chris-Gabriel Islam 

FS5 Luca Charlotte Braun, Kay Müller(LAG) 

FS7 Jan Tatje, Daniel Krückeberg(LAB) 

FS10  

FS11 - Geowissenschaften Tobias Suedes, Mario Rischiena 

FS11 - 

Materialwissenschaften 

Kristian Köhler, Nils Winkelmann 

FS13 Dustin Wever, Bastian Behrendt 

FS15 Johanna Saary(AStA), Ben Schemel, Benjamin Bechtold 

FS16 André Harder, Marcel Neu, Matthias Bonarens, Cedric Brunk, Tim Jacob (Senat) 

FS18  Tobias Mahn, Julian Buschbaum, Tilmar Happel(LAB) 

FS20 Julian Haas(AStA), Stefan Pilot, Daniel Lehmann(LAB) 

FS CE  

FS IST Klara Saary (AStA) 

FS Mechanik Bastian Behrendt, Tina Griesemer 

Mechatronik Thomas K. 

Gremien  
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Aktuelle Termine: 

 

16.07.2015 : FB1 Chill&Grill - Grillen mit den Studenten 

15.07.2015 : Fachbereichsgrillen 

17.07.2015 : Geo-Sommerfest 
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Top 0:  Altes Protokoll 

Das Protokoll vom 14.04.2015 wird genehmigt. 

Die fehlenden Protokolle werden rechtzeitig vor der nächsten FSK nachgereicht. 

Top 1:  Wichtiges aus den Fachschaften 

FB1:  

16.07.2015 : FB1 Chill&Grill - Grillen mit den Studenten  

FB5:  

Diskussionen im Fachbereich wegen QSL-Finanzierung von Mathematica Lizenzen, die notwendig für 

Lehrveranstaltungen sind (Uniweit existieren ca. 30 Lizenzen, die meist nur von der Physik genutzt werden) 

FB7:  

15.07.2015 : Fachbereichsgrillen  

FB11 Geo:  

17.07.2015 : Geo-Sommerfest 

FB13:  

Treffen der Baufak Organisatoren in Darmstadt 

FB15:  

Gebäude soll saniert werden. Architektur wurde dabei ausgegrenzt. Alternative Räume (während Sanierung) sind 

nicht geeignet. Fachbereich in finanzieller Schieflage? Evaluationen wurden eingeführt 

FB 16:  

Fachschaft Maschinenbau zieht Ende des Jahres um. EFV laufen aktuell. 

FB 20:  

Ein Fachgebiet hat das Softwaresystem "foo" zum automatischen generieren von Übungsaufgaben erstellt, 

verbesserungswürdig, aber grundsätzlich gut. Falls jemandem eine Veranstaltung einfällt, die von einem 

unendlichen Pool an Übungsaufgaben ganz besonders profitieren würde, möge er sich an spilot@d120.de 

wenden. https://foo.algo.informatik.tu-darmstadt.de/ 

Wurden gefragt, ob die Fachschaft ein Bindegerät hat, sind zum Entschluss gekommen, keins zu kaufen. -- In der 

Architektur und der Physik gibt es wohl solche. 

Die Fachschaft hat ein Github-Repo, mit vielen nützlichen Werkzeugen für Fachschaften und lädt dazu ein, diese 

zu benutzen! https://github.com/d120 

Top 2:  Wichtiges aus den Gremien 

 AStA :  

Stellungnahme zum Regierungsentwurf für eine Änderung des hessischen Hochschulgesetzes (HHG) wurde letzte 

Woche an den Landtag geschickt. Die hessischen Asten haben über die LandesAstenKonferenz eine gemeinsame 

Stellungnahme erarbeitet. Die Asten sind nicht zufrieden mit dem Entwurf der Regierung. 

APB Treffen mit Herrn Bruder. Thema war das Informieren der Studierenden, es wird eine Tucan Mail, einen Flyer 

und eine Information an die Studienbüros geben. 

UV: 

 Ist ausgefallen, da es keine Inhalte gab. 

StuPa: 
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 Mohammed Abazid sitzt jetzt im Verwaltungsrat des Studierendenwerks. 

 Armin Alizadeh wurde in den Verwaltungszirke(VZ) nachgewählt mit dem Referat Hochschulpolitik.  

Tim Steinhaus ist zurückgetreten aus dem Asta. 

Senat: 

 Es wird ab dem 1.10.2015 mehr Geld für die HiWi's geben. (9,50 bzw. 11,50) Lohnsonderzahlungen werden 

zusätzlich auf die normalen Gehälter umgerechnet. 

UA-Lehre: 

 Im Rahmen der Systemakkreditierung kommt auf den UA Lehre eine größere Verantwortung bei der 

Reakkreditierung von Studiengängen und deren Qualitätssicherung zu. Es wurde begonnen Kriterien zur 

Qualitätssicherung zu sammeln um diese neue Kompetenz erfüllen zu können. Diese Kriterien sollen unter 

anderem Studierbarkeit, Interdisziplinarität, Qualität in Bezug auf Berufsqualifizierung, gute Lehre etc. umfassen. 

Viele der Kriterien lassen sich aus den "Grundsätzen für Studium und Lehre" ablesen, jedoch fehlen hier jegliche 

konkrete Merkmale, die überprüft werden können. Die Fachschaften sind daher angehalten zu diesem Thema 

input an den UA Lehre zu schicken (Probleme und Konflikte, die immer wieder in Bezug auf Lehrveranstaltungen 

etc auftreten) 

     

    KIVA VI hat sich Gedanken zum Thema Interdisziplinarität gemacht und verschiedene interdisziplinäre 

Lehrveransatltungen angeschaut. Hieraus kamen sie zu dem Schluss, dass es sinnvoll ist, dass Studierende in 

ihrem Bereich "Studium Generale" (Interdisziplinärer Teil) nicht aus allen Veranstaltungen wählen sollen dürfen, 

sondern aus einem Katalog wählen sollen, der nur Veranstaltungen /Module beinhaltet, die sich besonders für 

fachfremde eignen. Dieses Stoß auf Ablehnung im UA-Lehre da es Studierende unnötig in ihrer Wahlfreiheit 

einschränkt. (Wichtig hier: In den meisten Studiengängen und auf Grund entsprechender Änderungen in den APBs 

besteht im Bereich Studium Generale der meisten Studiengänge die Möglichkeit, Module beliebig oft zu 

wechseln, sollte das Modul nicht bestanden werden oder abgebrochen gewollt werden) Die Personen von KIVA VI 

überlegen sich nun eine ähnliches Alternativkonzept, welches sie im Herbst gerne der FSK vorstellen wollen. 

     

Top 3:  Eignungsfeststellungsverfahren 

Herr. Bruder wollte mit allen Studies über die EFV reden und daher wurde dieses Thema nun auf die FSK 

getragen.  

Erfahrungen des FB 16 mit den EFV: Es macht keinen Sinn solche Verfahren einzuführen wenn die 

Kapazitätsgrenze noch nicht erreicht wurde. Stattdessen sollten zuerst alle freien Kapazitäten erschöpft werden 

um die Qualität der Lehre zu verbessern. 

Rechtsschmitt: EFV in Studiengängen wo kein Kapazitätsproblem herrscht haben rechtlich keinen Bestand. 

Neben Maschinenbau haben Mathe, Chemie und BME ebenfalls Verfahren die sich ggf. von dem des FB 16 

unterscheiden. 

Fragestellung: Wann sind EFV gerechtfertigt?  

Am FB18 herrscht einerseits eine hohe Abbrecherquote und mangelnde Motivation der Lehrenden. Meinung der 

Studierenden ist, dass ein EFV nicht das Problem der mangelnden Lehre löst. Die Kommunikation mit dem 

Dekanat des FBs gestaltet sich als schwierig. 

Zielsetzung: Es soll ein breiter Dialog über die Einführung eines EFV geführt werden um Kriterien für die mögliche 

Einführung dieses Verfahren festzustellen.  

Vorschlag: Die einzelnen EFV könnten vorgestellt werden damit alle FSKler im Bilde sind. Die oben genannten 

Fachschaften soll ihre EFV in der Oktober FSK vorstellen (FSK des FB 20 und der FB 20 kümmert sich darum)  
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Top 4:  MatLab-Lizenzen 

FS 16 wurde von Mathsworks angesprochen, ob die Universität eine MatLab Lizenz für alle Mitarbeitenden und 

Studierenden kaufen möchte. Diese Lizenz würde ca. 200.000€ pro Jahr kosten.  

Fragestellung: Lohnt sich diese uniweite Lizenz da der Bedarf ggf. vorhanden wäre? 

Maschinenbau, E Technik zahlen aktuell geschätzte 60.000€ pro Fachbereich. 

Der Asta ist sich einig, dass das schon einmal diskutiert wurde.  

Inhalt dieser Campuslizenz: Lizenzen für jeden Studenten die wahrscheinlich auch über das Studium hinaus 
genutzt werden könnten (halt keine Updates). Alle möglichen Toolboxen wären enthalten. Auch seitens der 

Forschung kann diese Lizenz genutzt werden. 

Übersicht über die Interessenten an der Lizenz: FB 1, 18, 20, 4, 16,Mechanik, Mechatronik 

Folgeproblem: Kostenverteilung und Durchsetzung beim Präsidium. 

FSK richtet eine interne Arbeitsgruppe ein um das Thema zu sondieren: 

AG MatLab-Lizenzen: Simon  (FB1), Chris (FB4), Noah (FB3), Charlotte  (FB5), Nils (MaWi), Tobias (Geo), Dustin  

(FB13), Chris (FB 16), Tobi  (FB18) und Stefan (FB20) treffen sich zum AK Matlab-Lizenzen. André (FB16) 

koordiniert das. 

Top 5:  Mailingliste Fsk-intern 

 Es existieren 2 FSK Listen, eine Interne und eine offene. Entsprechend sollten eigentlich alle internen Sachen 

über die interne Liste gehen. Dies ist jedoch offensichtlich nicht der Fall.  

Fragestellung: brauchen wir diese interne Liste noch ? Wenn ja dann muss mit dieser anders verfahren werden. 

Für die Kommunikation des Präsidiums mit den Studierenden wurden andere Verteiler eingerichtet. 

Die FSK beschließt, die interne Mailingliste abzuschaffen (ohne Gegenstimme angenommen). 

Top 6:  Einladung Moodle-Team 

MoodleTeam soll eingeladen werden, um die Anmeldemöglichkeiten, etc. zu verbessern, gerade im Bereich der 

Hochschulöffentlichkeit. Die Frage ist, welche Probleme wir haben und wen wir dazu einladen können.  

Problem bei generell öffentlichen Moodle Kursen: Da sind z.T. persönliche Daten vorhanden, z.B. in den Foren 

etc. Eine Trennung wäre hier sinnvoll. 

Vielleicht ist eine zentrale Lehrmaterialiensammlung eine sinnvolle Lösung. Die Problematik begrenzt sich nicht 

nur auf Foren da es sich bei Moodle um ein multimediales Tool handelt. Es muss unabhängig von der Plattform 

sein wie Lehrmaterialien erreicht werden können. Es muss WiMi Aufklärung bezüglich Moodle / Tucan 

betrieben werden. Aus dem Gespräch mit dem VP ist hervorgegangen dass der VP prinzipiell hinter diesen Ideen 

steht. Anschienend hängen aktuell Copyright und Lizenzen an manchen Kursen und eine Öffnung dieser Kurse 
für die Hochschule gestaltet sich als schwierig. Öffnung technisch anschienend möglich und liegt im Ermessen 

der Lehrenden. Das Thema wurde wohl mit dem Tucan und Moodle Team schon einmal besprochen. 

Inhalt des Gesprächs: Die Zugänglichkeit von Unterlagen und Lehrmaterialien sollen hochschulöffentlich 

zugänglich sein. Es sollte geklärt werden inwiefern die Trennung von sensiblen Daten erreicht werden kann.  

 

Nach ausgiebiger Diskussion: 

Weiteres Vorgehen: - Bruder Bescheid geben das die FSK aktiv werden möchte und ihn fragen wie er 

eingebunden werden möchte. 

Die FSK gründet einen weiteren AG zu diesem Thema: 

AG Hochschulöffentliche Lehrmaterialien: Jan (FB7),   Noah (FB03),   Tilman (FB18), Kai (FB05) und Stefan 

(FB20) treffen sich zum AK Hochschulöffentliche Lehrmaterialen. Matthias (FB 16) koordiniert das. 
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Top 7:  FSK-Vertreter im Senat 

Die Position des Vertreters könnte von der FSK neu besetzt werden da die Stelle aktuell in Personalunion von 

Asta und FSK'ler besetzt ist. So könnte eine Person mehr zum Senat. Workload beläuft sich auf acht Sitzungen. 

Guter Einstieg um ggf. mal selbst "richtiger" Senator zu werden. 

 

Top 8:  Ungültige Stimmen FSR/FBR-Wahlen 

Fragestellung: Dem Wahlamt ist aufgefallen das bei der letzten Wahl die Zahl der ungültigen Stimmen sehr hoch 

ausgefallen ist ( 10 - 15 %). Es schien z.T. mit Absicht ungültig gewählt zu haben. Dies wäre ein Ausdruck von 

Unmut. FB 3 hatte Probleme bei der Wahlanmeldung und Durchführung, dies könnte einen Teil der ungültigen 

Stimmen klären. FB 7 wirkte sehr wahlverdrossen, Preissenkungen für "Getränke" wurde von der Fachschaft als 

Motivation eingesetzt und somit war der Beweggrund für den Wahlgang fraglich. Die Fachschaften sind 

aufgefordert über die Hochschulwahlen zu Informieren und können sich Material vom Asta beschaffen. 

Nächstes Jahr wird alles besser was Wahlwerbung betrifft, der Asta sorgt dafür. Es wird ein einheitliches Plakat 

geben, dieses wird auch rechtzeitig da sein und rechtzeitig bei den Fachschaften eintreffen.  

 

Top 9:  Adressen Absolventenfeier 

Kein Vertreter der fragenden Fachschaft zugegen. 

 

Top 10:  Umgang mit Fundsachen 

Offensichtlich gibt es kein offizielles Fundbüro für die Universität. Falls eine Fachschaft ein Fundbüro einrichten 

möchte könnte es dieses kaum da es bei der Uni oder bei dem Ordnungsamt gemeldet werden. 

 
Fragestellung: Wie verfahren die Fachschaften mit dieser Problematik? 

- Die meisten Fachschaften geben Fundsachen beim Hausmeister ab. 

- FB 7 hat eine große Kiste in der Dinge gesammelt werden 

- Es existieren Anlaufstellen bei der Stadt, ULB und dem Studentenwerk 

 

Vorschlag: -Fundsachen können zwischengelagert werden aber sollten bei entsprechenden Stellen abgeben 

werden. 

 

Stefan P. arbeitet ein kurzes Verfahren aus um mit Fundsachen zu verfahren bzw. schreibt eine Mail an das 

Beschwerdemanagement. 

 

Top 11:  Meet Darmstadt 

Informationen zur Verantaltung: https://www.asta.tu-darmstadt.de/asta/de/themen/meetdarmstadt 

Eintragen:https://docs.google.com/spreadsheets/d/1RiDMEtLGPTT4pXuqrSsrATZaIuzRW-q5lF0Swf7qA-

w/edit?usp=sharing  

 

Fragestellung: Könnten die Fachschaften Teile der Aktivitäten die im Meet Darmstadt Programm angenommen 

werden um die Belastung von einzelnen zu nehmen da dort z.T. Klausuren liegen?  
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Es handelt sich dabei um einzelne Tage bei denen FB's sich um einzelne Gruppen kümmern. Es geht dabei um 

Fachübergreifende Vernetzung und Identifikation mit der TU Darmstadt. Es wäre wünschenswert wenn 

fachübergreifende Teams entstehen würden. 

Falls Interesse besteht bitte frühzeitig Kontakt mit dem Asta aufnehmen damit die Termine noch sinnvoll 

abgestimmt werden könnten. 

Das Fachschaftenreferat erstellt Flyer für Fachschaften für Ersties. 

Top 12:  Queer Workshop für Fachschaften 

Wie bereits mehrfach angekündigt, wird der AStA in Zukunft regelmäßig Workshops für Fachschaften anbieten, 

die sich mit dem Thema Gender und Gleichstellung beschäftigen. Es soll in der kommenden Vorlesungsfreien 
Zeit 1-2 Workshops für interessierte Fachschaftler geben und in Zukunft regelmäßige Workshops jedes 

Semester und auch gerne Sondertermine für einzelne Fachschaften auf Anfrage. 

 

Rahmenbedingungen: 

• Referierende: Queer Referat des AStAs (geschulte Personen) 

• Ziel des Seminars: Grundsätzliche Sensibilisierung für Gleichstellungs- und Genderthemen für die Fachschaft 

und Fachbereiche. Was kann ich als Fachschaft tun, wenn betroffene Studierende auf uns zukommen? 

• Ablauf: Bunte Mischung aus Informationsvorträgen und interaktiven Blöcken. 

• Anmerkung: Wenn eine Fachschaft besondere Schwerpunkte haben möchte oder aktuelle Fälle hat, über die 

sie sprechen möchte, kann sie gerne auf den AStA zukommen. 

Top 13:  Material-Verleih-Börse 

Falls Fachschaften Anschaffungen tätigen, die potentiell für andere Fachschaften interessant sein könnten wäre 

eine Verleihbörse/ Register für die Fachschaften hilfreich.  

 

Problematik: Instandhaltung und Pflege bei verleihen von Dingen scheint problematisch 

 

Johanna kümmert sich um dieses Thema der Material-Verleih-Börse und schreibt eine Mail rum. 

Top 14:  Sonstiges 

Der Asta wurde gebeten den Fachschaftenkontakt weiter zu intensivieren und bei allen mal vorstellig zu werden 

 

Hinweis: Auf der Asta Homepage fehlen die Einzelkontanktdaten der Referenten 

Top 15:  Beschlüsse 

Die FSK beschließt, die interne Mailingliste abzuschaffen (ohne Gegenstimme angenommen). 

 

 


